

Dannemarie

# Un nouvel Espace France services qui attire déjà les administrés

L'Espace France services de la communauté de communes Sud Alsace Largue (CCSAL) a ouvert ses portes au public le lundi 5 février à Dannemarie. Après Altkirch et Ferrette, ce nouveau site labellisé a pour but de faciliter l'accès aux principales démarches administratives pour l'ensemble de la population grâce à l'accompagnement de conseillères formées.

Trente visiteurs dès les deux premiers jours d'ouverture : c'est ce qu'on peut appeler un démarrage réussi pour le tout nouvel Espace France services installé au 7, rue de Bâle, à Dannemarie, dans les locaux du siège de la communauté de communes Sud Alsace Largue (CCSAL). Décroché à la fin 2023 après un faux départ en 2022, le label signe un retour du service public au cœur d'un territoire déjà bien doté en maisons France services (22 espaces dans le Haut-Rhin dont Altkirch, Ferrette et Masevaux). Cet espace donne accès, via un guichet unique, aux principaux organismes de services publics : les ministères de l'Intérieur, de la Justice, les Finances publiques, France travail, Assurance retraite et maladie, Caisse d'allocations familiales, La Poste, l'Agence nationale de l'habitat, le chèque énergie, MaPrimeAdapt et MaPrimeRénov'.

**Des conseillères formées**

Composé de deux bureaux de confidentialité ainsi que d'un point d'accueil numérique, l'Espace France services de



Sandrine Aubertin, Joëlle Vimont et Nathalie Delafolie (de gauche à droite) sont les conseillères du nouvel Espace France services de Dannemarie depuis ce lundi 5 février. Photo A.K.

Dannemarie va être animé au quotidien par deux conseillères polyvalentes, présentes pour guider et accompagner les usagers dans leurs démarches. À l'accueil, c'est Nathalie Delafolie qui sera en place, déjà bien connue par les administrés de la CCSAL puisqu'elle occupe le poste d'agent d'accueil intercommunal depuis plus de vingt ans.

La seconde conseillère est Joëlle Vimont qui, elle aussi, détient une précieuse expérience dans le domaine puisque conseillère en insertion professionnelle depuis vingt années en milieu associatif et en agences Pôle emploi. Munies d'une expérience qui sera assurément mise à profit dans

le contexte de cet Espace France services, les deux salariées ont également suivi une formation intensive proposée par la préfecture et le Centre national de la fonction publique territoriale. Ce duo sera complété occasionnellement par la présence de Sandrine Aubertin, travaillant au service ressources humaines de la CCSAL depuis treize ans.

**Passeport, carte grise, retraite, assurance maladie...**

L'équipe de l'Espace France services a reçu du public depuis le lundi 5 février et a immédiatement ressenti les besoins de la population

dannemarienne et des villages alentour. « Nous avons eu beaucoup de sollicitations pour formuler des demandes de passeport, carte d'identité et carte grise. Pour le moment, en deuxième position et troisième position, on retrouve les dossiers de retraite ou d'assurance maladie », rapporte Joëlle Vimont. « On a senti que les personnes attendaient l'ouverture depuis que l'info leur était parvenue par les différents bulletins municipaux, intercommunaux ou via l'application intra-muros. La proximité du service leur plaît et beaucoup aiment aussi comprendre avec nous le vocabulaire administratif ou numérique », ajoute la conseillère. « Vous allez faire partie des vi-

sages connus de la communauté de communes », s'est réjoui Vincent Gassmann, président de la CCSAL, en s'adressant aux conseillères lors de l'inauguration officielle de l'espace ce mercredi 7 février. Avant d'ajouter : « Je suis très heureux de pouvoir offrir cet espace aux administrés, c'est pour moi le renouveau du service public de proximité. »

**Thierry Queffelec : « Vous êtes la pouponnière des gens oubliés par l'administration »**

Le conseiller régional Laurent Wendlinger, Maxime Beltzung, élu de la Collectivité européenne d'Alsace, ainsi que Thierry Queffelec, préfet du Haut-Rhin, ont également pris la parole pour saluer l'ouverture de cet espace et la prise de fonction des conseillères. « Votre meilleure pub sera les gens

qui seront repartis de chez vous avec leurs problèmes résolus. Vous êtes en quelque sorte la pouponnière des gens oubliés par l'administration », a conclu le préfet. Une définition qui colle bien au slogan de l'espace : « Venez, on va s'en occuper ! »

● **Aglaé Kupferlé**  
Espace France services de Dannemarie, 7 rue de Bâle. Tél. 03 89 07 24 24. Mail : france.services@sudalsace-largue.fr  
Horaires : le lundi de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 45 à 17 h ; le mardi de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 45 à 18 h ; le mercredi de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 45 à 17 h ; le jeudi de 9 h 30 à 12 h et le vendredi de 13 h 45 à 17 h.

**► Sur le web**

D'autres photos à retrouver sur le site de notre journal.



Alors que l'inauguration de l'Espace France services se déroulait à l'étage, un administré profitait de l'aide disponible afin d'effectuer sa demande de nouvelle carte d'identité. Photo A.K.

Gildwiller

## Une chorale très en voix

L'après-midi chantant proposé par la chorale Sainte-Cécile dans l'église du Mont à Gildwiller a rassemblé près de 200 spectateurs, tous repartis heureux avec la tête pleine de chants variés.

C'est depuis le fond de l'église que les choristes se sont avancés vers l'autel en chantant *T'en fais pas, la vie est belle*, un chant scout, référence aux rassemblements de scouts qui se tiennent sur le Mont à Gildwiller, haut lieu de pèlerinage marial. Après le mot de bienvenue du président Alain Schnoebelen, le public a été invité à interpréter, en même temps que la chorale, *Chanter, c'est prier deux fois* !

La première partie du concert a alors débuté, essentiellement dédié à la Vierge Marie, les divers chants étant présentés tour à tour par des choristes. Le sommet de cette première partie aura été *Regarde, Seigneur, tes enfants*, où Alain Schnoebelen a quitté les chœurs pour s'installer à l'orgue sur la tribune.

Un très apprécié chant corse, *Dio vi salvi Regina*, interprété



Le chœur d'hommes a interprété un majestueux chant corse. Photo Fabrice Chevrotin

par les neuf hommes de la chorale, a précédé la deuxième partie qui a été consacrée à la chanson de variété, toujours dirigée par Laurent Schnoebelen.

**Trois rappels**

Une partie marquée par des moments forts, et toujours la participation de chanteurs musiciens, Frank Schnoebelen au synthétiseur, Eline Schoen à la mandoline, Marguerite Schoen

à la guitare et Marie-Eve Wach à l'accordéon. Trois rappels ont prolongé la séance, l'incontournable morceau de New Age français, *Ameno*, les *Corons* repris par le public comme au stade Bollaert de Lens, et le final avec le chant scout du début. L'ensemble s'est donc retiré vers le fond de l'église.

Le concert sera redonné à l'église Sainte-Genève à Mulhouse le dimanche 11 février prochain à 16 h.

● **FAC**

Hirsingue

## L'année a été riche pour l'Ensemble musical et folklorique

L'Ensemble musical et folklorique de Hirsingue a récemment tenu son assemblée générale. Le secrétaire, Émilien Muller, a relevé que l'activité 2023 de l'association couvrait plus d'une quarantaine de répétitions pour la musique et autant pour le groupe, ainsi que trois concerts et une petite dizaine de sorties et manifestations diverses.

Le groupe folklorique, en plus des sorties et spectacles courants de l'association, a participé au concours « Fais le O Talent » à Mulhouse-Bourtzwiller et a obtenu le prix « coup de cœur du jury ».

La présidente, Myriam Gasser, a remercié chaleureusement les membres pour leur travail aussi bien musical, de danse ou d'autres tâches comme le Dorf'Em'Fascht.

Cette année, un grand chantier vestimentaire sera engagé pour remettre en état, refaire des costumes neufs, ce qui engendre un budget lourd.

Les élections ont confirmé le comité qui reste identique.



Des distinctions honorifiques ont été remises à l'occasion de l'assemblée générale. Photo DR

● **Les distinctions**

Médaille Alsace des Arts et traditions populaires - danse : bronze (cinq ans), Mélina Betscha.

Médaille de la Fédération des sociétés de musique d'Alsace - pratique musicale : bronze (dix ans), Léa Fink, argent (quinze ans), Nicolas Betscha et Bruno Federspiel, or (vingt-cinq ans), Jérôme Enderlin et Frédéric Schwob.

Médaille de la Confédération musicale de France - pratique musicale : argent (vingt ans), Camille Gredel, or avec étoile (cinquante-et-un ans), Martin Fuchs ; vétéran âge 65 ans (cinquante-quatre ans de pratique), Marc Enderlin.

Pour suivre l'association et/ou la rejoindre : [www.emfhirsingue.fr](http://www.emfhirsingue.fr) ; Facebook : EMF Hirsingue ; [www.youtube.com/emfhirsingue](http://www.youtube.com/emfhirsingue)